
         新年度が始まりますね。新しい出会いが

あったり、環境が変わったり、楽しみと不安でいっぱいで

す。3月 9日は「サンキューの日」でした。別れの季節で

もあり、たくさん「ありがとう」と言葉を交わした気がしま

す。4月となり忙しい時期、心に余裕がないときもあります

が、感謝や思いやりの気持ちを忘れずに今年度も頑張りたい

です。市教組にも新しい仲間を迎えられるように、組織の拡

大にも取り組んでいきます。（H.M） 
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4 月の組合費の引き落としは 

４月 21日(月) 

※働きがいのある職場を実現 

 するため、なかまの声かけで 

 組合員を増やしましょう！ 

発行人：三谷 和義 

編集人：田河 真理 

 ３月９日、中之島公園女性像前にて「さよなら原発  

関西アクション」集会が開催されました。主催者挨拶 

では、石破政権が原発回帰の政策を打ち出したこと、 

六ヶ所村再処理工場と核燃料サイクルの問題点等が述 

べられました。続いて三味線による「五木の子守唄（反戦バージョン）」「原発数え唄」等

が披露されました。演者の蝦名宇摩さんは奄美大島出身、三味線を学ぶために埼玉で暮らし

ていましたが、3.11 原発事故による放射性物質による影響を恐れ岡山へ母子避難。翌 12

年からは福島の子どもたちを岡山に招く「せとうち交流プロジェクト」を主催されています。

元静岡県湖西市長で浜岡原発廃炉訴訟原告の三上さんは、「ミサイル攻撃されたら原発は核

爆弾と化す、原発は国防問題である」「六ヶ所村再処理工場は原発 10基分の危険性がある」

ことなどを話されました。避難者からのアピール、福島と青森からのメッセージと続いて集

会は終了。西梅田まで反原発を訴えながらデモ行進を行いました。 

 

 

 

 

 ３月１２日、大阪市教育会館において栄養教職員部全体集会が開催され、多くの組合員の参加

がありました。藤澤部長の挨拶の後、本部・松岡委員長より扶養手当の改定などの説明と、「来

年度より栄養教職員の基礎定数に子校の食数もカウントされるため、栄養教職員の定数が増え

る」というお話がありました。続いて、小西事務長から学校給 

食調理業務の民間委託実施校について、新たに民間委託になる 

学校などを報告しました。その後、グループに分かれて職務に 

関わる様々な課題について意見交流を行いました。民間委託の 

問題点や食物アレルギーのシステム化に対する不安などの意見 

があがりました。短い時間ではありましたが、様々な課題を共 

有することができた実りある全体集会となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

3月 12日、大阪市教育会館で「自分のいのちの守り

方をどう教えるのか～東日本大震災・原発事故から１４

年目を迎えて教訓を改めて考える～」と題して、東部支

部学習会が開催されました。東部支部・木村副支部長は

１３年間、東日本大震災・福島原発事故のボランティア

活動を行ってきました。執行部退任にあたってのまとめ

の報告です。 

 ①東日本大震災とは ②大川小学校で起きたこと ③釜石東中学校の教訓 ④自分の命は自

分で守るということ ⑤原発事故被災地で起きていること･･･合唱曲「群青」から学ぶ原発

事故 ⑥自分で考えるとおかしなことに気づくはず ⑦自分のいのちを守るために･･･自分の

安全を守るために必要なことを「学び」「考え」「行動する」ということ を柱に現地で撮

影した写真を使っての説明がありました。 

 大川小学校・鵜住居小学校・釜石東中学校の３校の震災当時の避難方法から、日頃の訓

練方法の内容を考えさせられました。また、原発事故によって、家に帰ることができない

地域の中学生と教職員の思いを知ることができました。学習会の最後に参加した教職員の

皆さんと防災教育についての進め方や各校での取り組みを交流できました。 

 

 

 

 

 

 

== 東部支部が学習会を開催しました == 

 

分会体制の早期確立を！  
・なるべく早く分会会議を開催し、分会役員を決定してください。 

・「組合員名簿」「分会役員の報告」（3月中旬に発送済）を返信用封筒にて 

 市教組までご提出ください。 

分会会議の開催や組合加入による分会への補助を行います。各分会において、分

会会議の開催や組合加入を呼びかけていただき、組織強化に役立ててください。 

また、分会会議を開催する際には、市教組までご連絡ください。 

◇ 分会会議開催費として 2,000円＋1,000円×組合員数（臨時採用者含む） 

  （※ 組合員数は組合費の納入確認ができている人数） 



 ～ 3.22 反戦・平和集会 ～ 
３月 22日、エルおおさかで「とめよう！戦争への道 めざそう！アジアの平和 2025

春 関西のつどい」が開催されました。２本の講演と高校生平和大使による特別アピールが

ありました。 

１本目は同志社大学大学院准教授の三牧聖子さんより「トランプ政

権のアメリカと世界平和の展望」。トランプ政権によるUSAID（米国

国際開発庁）の否定や米欧の分断、反多様性政策、ガザ連帯を訴える

大学生への弾圧などを解説し、権威主義化するアメリカがトランプ自

身だけでなく、イーロンマスクに代表されるブロリガーキー（少数の

富裕な男性、特に IT産業で富を築いたビリオネアたちによる少数支配

・寡頭政治）の台頭と、彼らが富裕層としての義務（富の分配）を拒

否し、ひたすら特権を追求することによって形作られているとまとめ

ました。 

２本目は新外交イニシアティブ代表の猿田佐世さんより「日本の防 

衛力強化は解なのか」。①トランプ氏は日米同盟を破棄したり、戦争 

が起きた際に日本を守らなかったりするか ②日本が戦争に巻き込ま 

れる可能性は高まったか ③ウクライナを守らぬ米国を見て、中国が 

台湾侵攻する可能性が高まったか ④日本は中国に軍事力で勝てるの 

か（抑止できるのか） ⑤日本に防衛力拡大が可能なのか ⑥日本の 

防衛力を強化すれば日本は安全になるのか ⑦「外交」とは何をすべ 

きか をテーマにそれぞれの分析を話されました。 

第 27代高校生平和大使からはスイス・ジュネーブにある国連欧州本部訪問の報告、日本

での活動、平和教育への思いが語られました。 

 

執行部より退任のご挨拶 Part2 

 木村 英生 執行委員 …執行委員を７年間務めていただきました 
この度、今年度末をもって定年退職となるため、市教組の執行委員を退任することになり

ました。思い起こせば、東部支部の執行委員になったときから合わせて１８年間、東部支部

の役員、本部執行委員などの役割を担わせていただきました。役員をしている間には、育鵬

社の教科書採択に反対する学習会や、福島の原子力災害についての学習会を開くなど、自分

なりにこだわりを持った組合活動を進めることができたことができました。今考えてみる

と、自分の組合活動の原点は、現場の声をどれだけ伝えることができるのか、組合で取り組

んでいることをどれだけみなさんに伝えるのかでした。 

右も左もわからない中で、なんとか組合の役員の職を全うできたのも、共に活動してきた

役員のみなさん、そして何よりも市教組の組合員のみなさんのおかげだと思います。今後は、

一組合員として市教組の活動を支えていきたいと思っています。本当にこれまでありがとう

ございました。 

 

 

 

 

 

 

～ E-com おおさか 対市交渉 ～
 ３月 10 日、市役所にて大阪市教育活動ネットワーク（E-com おおさか）が大阪市との

交渉を行い、市教組からも代表が参加しました。交渉では子どもたちの教育環境の向上や教

育行政のあり方について協議が進められました。 

 人権教育の実施状況、渡日の子どもたちが急増・多国籍化していることにともなう課題、

障がい児の支援体制について、学校の統廃合や学校選択制の弊害、全国学テ・チャレンジテ

スト・すくすくウォッチで嫌な思いをしている子どもがいることなど、現場の実態を訴えな

がら多岐にわたって大阪市を追及しました。 

＝組合豆知識＝ 

 大阪市教育活動ネットワークは市教組や部落解放同盟、教育関係団体、子どもを支援して

いる団体等が集まり、定期的に会合を持ちながら大阪市の教育課題について話し合っていま

す。市教組の交渉は組合として勤務労働条件に関することを協議していますが、ネットワー

クは市民団体として教育課題や教育行政について協議を行っています。 

4 月・5 月の主な日程 
４月 17日（木） 北部支部評議員会 18:15 総合生涯学習Ｃ 第１研修室 

（大阪駅前第２ビル５Ｆ） 

   17日（木） 西部支部評議員会 18:30 西成区民Ｃ会議室 ２－１ 

   19日（土） 4.19憲法を考える集会 14:00 ＰＬＰ会館 ５Ｆ 

   22日（火） 南部支部評議員会 18:30 大阪市社会福祉Ｃ ３Ｆ 

   23日（水） 東部支部評議員会 18:15 エルおおさか ７０１ 

※ 各支部評議員会は支部の運動方針を決定する重要な機関会議ですので、各分

会から評議員を選出し、出席していただけるようお願いします。なお、校務

等で出席できない場合は必ず４月７日までに委任状を送付ください。（評議

員会の指示文書・委任状は３月中旬に発送しています） 

５月  1日（木） 大阪地方メーデー 10:00 大阪城公園太陽の広場 

    3日（土） 憲法集会（予定） 

   10日（土） 事務職員部定期大会 13:30 大阪市教育会館東館 ２０１号室 

   17日（土） 市教組定期大会 13:30 天王寺区民センター 

   28日（水） 女性部定期大会 18:30 大阪市教育会館東館 


